

Conjoncture 2017

Téléphonie mobile : le Gabon compte 2,7 millions d'abonnés

Evolution de l'activité des télécommunications

(en milliers)	2017				Fin décembre		
	T1	T2	T3	T4	2016	2017	Var 17/16
Chiffres d'affaires (en milliards de FCFA)	51,3	51,5	52,6	49,1	219,2	204,5	-6,7%
Nombre d'abonnés au mobile	2 711,3	2 787,5	2 773,2	2 695,5	2 684,5	2 663,3	-0,8%
Nombre d'abonnés au téléphone fixe	19,3	19,6	20,6	21,0	18,9	21,2	12,6%
Nombre d'abonnés total au Téléphone	2 730,6	2 807,1	2 793,8	2 716,6	2 703,4	2 684,5	-0,7%
Nombre d'abonnés à l'Internet GSM	1 666,3	1 740,4	1 780,9	1 412,8	1 413,8	1 761,4	24,6%
Nombre d'abonnés à l'Internet haut débit	13,9	14,1	15,2	15,6	13,1	16,2	23,4%

Sources : Gabon-Télécom-Moov, AIRTEL Gabon et Azur Gabon

Evolution du secteur de téléphonie mobile.



Photo : BANDOMA / L'Union

Un Gabonais possède en moyenne 2 téléphones portables.

Maxime Serge MIHIN-DOU
Libreville/Gabon

D'APRÈS les données compilées par la direction gé-

nérale de l'Economie et de la Politique fiscale auprès des opérateurs de téléphonie mobile, le secteur des télécommunications a été marqué globalement par des performances mitigées

en 2017. En effet, le nombre d'abonnés au mobile a reculé de 0,7% pour se situer à environ 2,7 millions. Cependant, le téléphone filaire a consolidé les performances

enregistrées en début d'année avec 21 235 abonnés, en progression de 12,6% par rapport à 2016. Parallèlement, les abonnés à internet GSM ont augmenté de 24,6% sur la période

sous-revue pour atteindre 1,8 million de personnes. Dans un contexte de concurrence et de baisse des tarifs liée au déploiement de la fibre optique, le chiffre d'affaires des opéra-

teurs s'est contracté de 6,7% pour s'établir à 204,5 milliards de FCFA. On note, néanmoins, une hausse de la part du chiffre d'affaires lié aux ventes d'internet.

Les ventes de véhicules neufs (encore) en chute libre !

MSM
Libreville/Gabon

Le nombre d'unités vendus a plongé de 31,5% à 2 254 unités en 2017, contre 3 292 unités en 2016.

C'EST la soupe à la grimace pour les concessionnaires automobiles. Habituellement, il y a quelques années, à dégager des marges bénéficiaires importantes en raison des commandes de l'Etat et des entreprises, le marché ne cesse de plonger.

Le pic des 6 000 véhicules vendus en une année et qui faisait du Gabon le 2e marché de la zone francophone n'est plus qu'un très lointain souvenir. Selon l'Union des représentants des automobiles industrielles (URAI), le nombre de véhi-



Photo : Adjoù NTOUTOUME, Adjoù

Les ventes d'automobiles ont plongé de 30% en 2017.

cules neufs vendus a chuté de 31,5% à 2 254 unités, contre 3 292 unités en 2016.

« Le commerce des véhicules utilitaires neufs a enregistré en 2017 une nouvelle contraction des quantités vendues, en rai-

son de la faiblesse des commandes des ménages, des entreprises et de l'Etat », souligne la direction générale de l'Economie et de la Politique fiscale.

Seul lot de consolation : le chiffre d'affaires du commerce des véhicules indus-

Fin décembre		
2016	2017	Var 17/16
3 292	2 254	-31,5%

Photo : D.R

Evolution du nombre de véhicules neufs vendus en 2016 et 2017.

triels a progressé de 12,9%, passant ainsi de 23 milliards de francs CFA en 2016 à 26 milliards de FCFA en 2017.

Cet affermissement est dû aux commandes du secteur minier et au redéploiement stratégique adopté par l'entreprise, en vue de fidéliser ses clients.

Le BTP toujours dans le rouge

Evolution des activités du secteur BTP

	2017				Fin décembre		
	T1	T2	T3	T4	2016	2017	Var 17/16
Production (en millions de FCFA), dont :	52 997	39 715	44 018	38 442	237 680	175 172	-26,3%
Bâtiment et Génie civil	49 926	32 123	41 314	32 690	217 019	156 053	-28,1%
Lignes d'eau, d'électricité, de téléphone	3 071	7 592	2 704	5 752	20 660	19 119	-7,5%
Effectifs (nombre d'agés)	2 783	2 718	2 541	2 301	3 005	2 301	-23,4%
Masse salariale (en millions de FCFA)	6 472	9 302	4 955	4 732	26 421	25 461	-3,6%

Sources: Socoba EDTP, Calas Gabon, Acciona, CRHC, Seteg, Etc, Botygas, Sogacer, HTPG, Nucz et fils, Conslant, LBTPG, CSCEC, Socu TP, CGPR.

Evolution du secteur du BTP en 2017.

MSM
Libreville/Gabon

LE secteur du BTP résume à lui tout seul la santé de l'économie gabonaise, si l'on s'en tient à l'adage qui dit : "Quand le bâtiment va, tout va".

Selon la direction générale de l'Economie et de la politique fiscale, la morosité de l'activité du secteur BTP

observée depuis le début de l'année 2017 s'est poursuivie durant le quatrième trimestre, avec une chute de 26,3% de la production totale vendue à 175,2 milliards de FCFA.

Cette baisse a été accentuée dans le segment bâtiment et génie civil du fait, entre autres, de l'arrêt de la plupart des chantiers de construction et de la réduction des commandes publiques liée à la crise

économique.

Dans ces conditions, on a enregistré la fermeture de certaines entreprises, la mise en chômage technique et le licenciement du personnel, entraînant une réduction des effectifs du secteur de 23,4% à 2 301 agents en 2017, contre 3 005 en 2016. En recul de 3,6%, la masse salariale a suivi la même tendance pour se chiffrer à 25,5 milliards de FCFA.

BANQUE DES ETATS DE L'AFRIQUE CENTRALE

Yaoundé, le 1 juin 2018



SERVICES CENTRAUX

B.P 1917 - Yaoundé
République du Cameroun
Télex : BANETAC 8343 KN
Tél. 222.23.40.30 - Fax 222.23.33-29
Site Web : http://www.beac.int
E-mail : beac@beac.int

Cabinet du Gouverneur

COMMUNIQUE DE PRESSE

La Banque des États de l'Afrique Centrale (BEAC) attire l'attention du public sur l'existence de tentatives de fraude, avec usurpation de l'identité de Monsieur ABBAS MAHAMAT TOLLI, son Gouverneur.

En effet, des individus mal intentionnés contactent, actuellement, des particuliers ou des entreprises via des comptes frauduleux sur les réseaux sociaux, notamment Facebook et Whatsapp, à des fins d'escroquerie. Entre autres, ces personnes présentent sur ces services de messagerie des documents falsifiés au nom du Gouverneur (pièces d'identité, badges, etc.), en faisant croire que ce dernier intercède dans une procédure d'indemnisation en faveur de victimes potentielles.

La Banque des États de l'Afrique Centrale précise que Monsieur ABBAS MAHAMAT TOLLI ne détient aucun compte Facebook. La BEAC apporte, en conséquence, un démenti formel aux informations véhiculées via ces comptes et autres services de messagerie et appelle le public à une grande vigilance.

La BEAC se réserve le droit de prendre toutes les mesures, y compris d'ordre judiciaire, contre les auteurs de ces agissements.

Photo : D.R